

Wort und Raum.

Religionsdiskurse und Materialität im Palästina des 4.–9. Jahrhunderts n. Chr.

Tagung an der Leucorea (Martin-Luther-Universität, Halle-Wittenberg) 30. November und 1. Dezember 2018

Veranstalter: Seminar Christlicher Orient und Byzanz, Halle / SFB 1136 „Bildung und Religion“, Göttingen

Tagungsprogramm

Freitag, 30. November 2018

9:00 bis 9:15 Uhr: Begrüßung und Einleitung (Balbina Bäbler und Cornelia Horn)

Sektion 1: Moderation: André Höhn

9:15 bis 10:00 Uhr: Hagith Sivan (Kansas, USA): *Parrhesia in Palestine: Midrash, Mime and Martyrdom*

10:00 bis 10:45 Uhr: Konstantin Klein (Bamberg): *Am Rande der Rechtsgläubigkeit: Räumliche Segregation von Häretikern im spätantiken Jerusalem*

10:45 bis 11:30 Uhr: Tamara Pataridze (Louvain-la-Neuve): *Materiality and religious controversies in the Life of Peter the Iberian (Syriac and Georgian sources)*

11:30 bis 11:45 Uhr: Reaktion, Zusammenfassung, Perspektiven: Blossom Stefaniw

11:45 bis 12:00 Uhr: Pause

12:00 bis 13:30 Uhr: Mittagessen

Sektion 2: Moderation: Hermine Buchholz-Nazaryan

13:30 bis 14:15 Uhr: Cornelia Horn (Halle): *Inscribing Jesus: The Dome of the Rock, Religious Competition, and Politics in early Islamic Jerusalem*

14:15 bis 15:00 Uhr: Nestor Kavvadas (Tübingen): *'Iconophobia in Palestine'? Defaced Mosaics and the Iconoclast Conflict*

15:00 bis 15:15 Uhr: Reaktion, Zusammenfassung, Perspektiven: André Höhn

15:15 bis 15:45 Uhr: Kaffeepause

Sektion 3: Moderation: Florian Leubner

15:45 bis 16:45 Uhr: Balbina Bäbler (Göttingen) und Alexander Fantalkin (Tel Aviv): *The newly discovered church of Azotos Paralios – a Miaphysite monument?*

16:45 bis 17:30 Uhr: Florian Jordan (Bonn), *Kirchen, wohin das Auge schaut? Die neuen Ausgrabungen der Christlichen Archäologie Bonn in Elusa, Israel*

17:30 bis 17:45 Uhr: Reaktion, Zusammenfassung, Perspektiven: Max Ritter

17:45 bis 19:00 Uhr: Pause

19:00 Uhr: Conference Dinner

Samstag, 1. Dezember 2018

Sektion 4: Moderation: André Höhn

9:30 bis 10:15 Uhr: Hartmut Leppin (Frankfurt): *Rechtfertigungen einer Sakraltopographie: Das Heilige Land in der Sicht der griechischen Kirchenhistoriker des 4. und 5. Jahrhunderts.*

10:15 bis 11:00 Uhr: Cynthia Villagomez (Winston-Salem University; North Carolina, USA): *Evidence of the East Syrian Christian Presence in Late Ancient and Early Medieval Palestine: Hagiographical Trends versus Material Culture Lacunae*

11:00 bis 11:45 Uhr: Erga Shneurson (Tel Aviv): *Georgian Manifestations of Piety, Resonating Memories of Jerusalem: Crosses Depicted on Objects of Veneration*

11:45 bis 12:15 Uhr: Abschlussrunde: Reaktionen, Perspektiven: Balbina Bäbler und Cornelia Horn

12:15 bis 12:30 Uhr: Pause

12:30 bis 14:00 Uhr: Mittagessen